
 

 

Tema general: ¡El que tiene oído, oiga! 

 
Mens. 10: Sardis – Un Tesoro escondido en el 

campo 
LB: Mateo 13:44 

  

 

Enlace de este en vivo en el Canal IVPT 
https://www.youtube.com/watch?v=ZWZZb8B2GDM&t=2822s 
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Palabra ministrada por el hermano Pedro Dong, transmitida por el Instituto Vida para 

Todos, directamente desde el auditorio de la iglesia en São Paulo - SP, Brasil, el 
16/07/2023. Texto no revisado por el autor. 

 

1. ¡Gracias a Dios! No tenemos manera de mostrar nuestro corazón de gratitud por lo que el Señor está 
haciendo en nuestros adolescentes. Cualquiera que sea padre de un adolescente sabe la dificultad de 
criarlos. Siempre están aburridos de todo y ajenos a las cosas de Dios. Sin embargo, en el Salmo 110, 
versículo 3 (KJA), Dios le regala al Hijo un ejército de jóvenes santos que luchan por el reino al final de los 
tiempos. Estamos presenciando un milagro entre nuestros adolescentes. Deberían ser apáticos, pero 
son pequeñas ramas en llamas que están prendiendo fuego a los otros hermanos. Están cambiando el perfil 
de las reuniones de la iglesia. La razón del Señor para usarlos es la sencillez, la obediencia y la práctica de 
la palabra profética. Hacen la transcripción, la inmersión en la Palabra, y salen a las calles predicando el 
evangelio del reino. Fueron contagiados por las Siete Lámparas de Fuego, los Siete Espíritus de Dios que 
recorren toda la tierra. Son nuestro modelo de simplicidad. A medida que llega la edad, perdemos la pureza 
debida a Cristo. No podemos estar cuestionando la palabra que viene de Dios.  
 
Deuteronomio 1:21-39 

2. "Y vuestros niños, de los cuales dijisteis que servirían de botín; vuestros hijos que no saben hoy lo 
bueno ni lo malo, ellos entrarán allá, y a ellos la daré, y ellos la heredarán” (Vs. 39). Este versículo está 
dentro del contexto de la salida del pueblo de Israel de Egipto. Estaban en el umbral para entrar en la buena 
tierra y el Señor les hizo contemplarla. Los doce espías rodearon la tierra y dieron testimonio de que era 
buena. Toda Palabra del Señor es una orden para Su pueblo. Cuando el pueblo la cumple, siempre es una 
bendición. Obedezcamos la Palabra del Señor y creamos sin duda. Si el Señor ha mandado, obedeceremos 
porque la victoria será nuestra. Cuando el Señor manda, Él va delante de nosotros. Esos niños y 
adolescentes que son despreciados hoy dominarán la tierra. Los adultos, incluso después de que el 
Señor habiendo hecho tanto en sus vidas, no han aprendido a ser sencillos como los adolescentes. Toda 
esa generación regresó y cayó en el desierto, pero dos entraron: Caleb y Josué. Podemos entrar en la buena 
tierra como Josué y Caleb. Confiemos en la palabra profética y seremos como Caleb y Josué entrando en la 
buena tierra de Canaán. 
 
2 Timoteo 3:1-5 

3. Estos últimos días en los que vivimos son los últimos tiempos. Estos son días difíciles, porque los 
hombres serán egoístas. No piensan en la colectividad, sino sólo en sí mismos. Son avaros y codician todo. 
Son jactanciosos y arrogantes porque creen que lo saben todo. Son blasfemos, desobedientes a los padres, 
ingratos, irreverentes. La ingratitud es algo muy feo. Sin afecto natural, ya no parecen humanos. Calumnian 
sin ningún temor. Son traidores, hablan bien de ti por delante y te apuñalan por detrás. Esta situación 
sucederá no solo en el mundo, sino también en la iglesia. 
 
1 Timoteo 3:15; 2 Timoteo 2:20 

4. La casa de Dios es la iglesia del Dios vivo, columna y baluarte de la verdad. La iglesia sustenta la 
verdad y la realidad. Dios desea hacer de la iglesia no simplemente una entidad religiosa de fachada, sino 
la casa de Dios que tiene realidad en el vivir, porque sustenta la verdad y la realidad. Pablo escribió la primera 
carta a Timoteo después de salir de su primera prisión en Roma. Cuando le escribió nuevamente, estaba a 
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punto de ser martirizado y vio toda aquella confusión en la iglesia. En aquel momento, la iglesia, columna de 
la verdad y casa de Dios, ahora tenía utensilios para honra y otros para deshonra. Aquí vemos la proximidad 
del fin de los tiempos. En el tiempo del fin, tenemos que tomar la decisión de purificarnos y tornarnos 
vasos para honra. ¿Quieres entrar en la buena tierra? Necesitas ser sencillo, puro y aprender a repeler 
preguntas insensatas. 
 
2 Timoteo 3:14-17 

5. "Pero tú has seguido, de cerca, mis enseñanzas". (2 Timoteo 3:10) Todos pueden estar yendo en la 
dirección equivocada, pero usted puede ser diferente. ¡No pierda la palabra profética! Inculque la palabra en 
su corazón. Timoteo acompañó la enseñanza, el proceder e incluso las persecuciones y sufrimientos de 
Pablo. Hombres malvados e impostores están siendo engañados por Satanás. "persiste tú en lo que has 
aprendido". Esta palabra dirigida a los adolescentes se está pronunciando porque están influyendo en los 
padres y compañeros en las escuelas. La Palabra, en la que se sumergen los adolescentes, debe 
hacerlos permanecer y madurar. Los adolescentes necesitan crecer y madurar. El adolescente gana luz 
en la Palabra cuando acompaña el discurso del apóstol. “a fin de que el hombre de Dios sea perfecto” (Vs.17). 
Perfecto aquí es lo mismo que maduro. El objetivo de los adolescentes no es solo vivir una vida de 
"diversión", sino que todo esto que está sucediendo es para madurarlos. Ellos tienen contenido y están 
perfectamente calificados para toda buena obra. 
 

6. Estamos buscando colportores para ir a Sudáfrica y encontramos dos de ellos en el PAC. Tenemos 
que estar preparados para el trabajo. Los adolescentes tienen que madurar para llegar a ser jóvenes. Los 
jóvenes, a su vez, necesitan convertirse en adultos. Uno debe estar listo para el trabajo. Hay muchos 
milagros sucediendo en África. Estamos avanzando con el colportaje dinámico y la instalación del CEPEV 
en ese continente. El equipo de colportores ya está sembrando 100 libros al día. Nos estamos acercando a 
los secretarios de Estado y a personas importantes de África. Llegaremos a varios países de ese continente. 
Dios está entregando toda la tierra al pequeño rebaño. También entraremos en Asia a través de Timor 
Oriental e Indonesia. Mientras el Señor está haciendo cosas, todavía hay personas que critican la inmersión 
y el grito de guerra. ¡Oh Señor Jesús! Miremos hacia arriba y avancemos. 

7. Estamos en el contexto de la iglesia en Sardis, cuando la iglesia salió de esas situaciones absurdas 
instituidas por Jezabel en el período de la iglesia en Tiatira. Durante este período, se enseñó que sólo 
sería posible alcanzar la salvación a través de mucho esfuerzo terrenal, privando al cuerpo de sus 
necesidades y causando mucho sufrimiento. Creían que las penitencias les harían alcanzar la salvación. 
En el siglo XV se crearon las primeras máquinas de impresión, dando paso a la invención de la imprenta. 
Esto produjo que la gente tuviera la Biblia en sus manos. Así descubrieron que la salvación viene a través 
de Cristo, por fe, por gracia. Cuando vieron esto, se liberaron de esa esclavitud y surgió la iglesia en Sardis. 
 

8. La iglesia en Sardis, sin embargo, dirigió su atención más a señalar los errores de la iglesia en Tiatira. 
No prestaron atención al liderazgo en la iglesia, por lo que se creó la iglesia Luterana, donde las reglas 
eclesiásticas fueron establecidas por el gobierno humano. En Inglaterra, el gobierno de la iglesia estaba bajo 
el poder de los obispos. En ese momento, había falta de más luz en la Biblia para entender el gobierno 
de la iglesia. Cristo es la Cabeza de la iglesia. Al no tener un recipiente adecuado en la iglesia, la bendición 
se fue perdiendo. En cada época, cuando alguien descubría una determinada luz en la verdad, un grupo la 
seguía y se convertía en una división. Es por eso que el Señor dijo: "Tienes un nombre que vives y estás 
muerto". Tenemos, sólo en Brasil, más de cinco mil divisiones. El Señor necesitaba restaurar la base correcta 
de la iglesia. Tenemos la base de la unidad de la iglesia y la palabra profética por la cual Cristo 
gobierna. Los miembros del Cuerpo de Cristo necesitamos aprender a vivir en el Espíritu, necesitamos 
adorarlo en Espíritu y en verdad. Esta base hizo posible que la iglesia recibiera la bendición.  

 
Mateo 13:44 

9. "El reino de los cielos es semejante a un tesoro escondido en un campo, el cual un hombre halla, y 
lo esconde de nuevo; y gozoso por ello va y vende todo lo que tiene, y compra aquel campo” (Vs. 44), pero 
dentro del contexto de Sardis, interpretaré este campo como la apertura de la Biblia. No tenían la 
Biblia disponible, pero ahora que la tenían, había un tesoro dentro de ella. Campo en griego es 'agros' 
que significa tierra, campo, cultivo, granja. Campo debe significar la Palabra del Evangelio, las Escrituras o 
la Biblia. Sin embargo, Jesucristo es el verdadero tesoro. No sirve de nada tener la Biblia y no poseer el 
tesoro. Comentario bíblico de Matthew Henry: "El Evangelio es el campo en el cual el tesoro está escondido; 
está escondido en la Palabra del Evangelio, tanto en el Antiguo Testamento como en el Evangelio que se 
expresa en el Nuevo Testamento". Por otro lado, podemos tener otro entendimiento: el pueblo de Israel era 
la viña del Señor, de quien el Señor esperaba cosechar fruto. Por lo tanto, el campo también puede ser la 
viña que debe dar fruto para el Señor. En el Nuevo Testamento la iglesia es la viña que el Señor plantó para 
cosechar fruto. 

MENSAJE 10 



 
 

Marcos 12:1-2 

10. El pueblo de Dios es una viña y Dios quiere recibir fruto. La iglesia en Sardis, al no tener este vaso 
para recibir la bendición, buscó ávidamente alguna luz en la Biblia. El Señor concedía una bendición y alguien 
encontraba una luz en la verdad. En otro momento, otro recibía revelación. Como no había recipiente 
adecuado en la iglesia, se convirtieron en grupos que defendían cada uno su verdad revelada. Surgió 
un ambiente de competencia en el que la palabra de uno era mejor que la del otro. "Esa iglesia es mejor, 
esa otra es más espiritual". Así, la iglesia perdió la utilidad de dar fruto para el Señor. No estamos aquí 
para discutir quién tiene la mejor verdad y quién habla mejor. No estamos aquí para discutir quién es el 
mejor, sino para dar fruto para el Señor. Hemos recibido un legado de Sardis: prestar mucha atención a los 
predicadores de mensajes. "Este habla bien, ese predica bien". Pusieron más énfasis en los mensajes que 
en la ejecución de la obra de Dios. Él quiere edificar Su iglesia y llevar adelante Su obra. La gente se quedó 
viendo quién habla mejor y entró en mera discusión de teología. Eso no le importa al Señor. Lo que le 
importa al Señor es la palabra profética que da fruto. ¡Gracias a Dios! Hoy en día, ya no tenemos más 
ese entorno. La Palabra es para ejecutar la obra de Dios. El Señor quiere regresar y no hay más tiempo para 
discutir las doctrinas. Necesitamos presentar frutos para el Señor. 
 
Mateo 13:14-15 

11. Necesitamos tener un corazón correcto para oír. No podemos tener un corazón impuro que critica y 
escoge. Necesitamos tener oídos para oír. Si estás en el entorno equivocado, oirás, verás y no entenderás 
nada. Las personas no valoran lo que el Señor está diciendo porque no entienden nada. Todo el problema 
está en el corazón. Para algunos hay disfrute y otros están criticando. ¿Cuál es la diferencia? El corazón. 
Cuando el corazón se endurece, la Palabra no le sirve. Si tiene un corazón correcto, verá con sus 
ojos, oirá con sus oídos y creerá con su corazón. La calle es la cura para quien tiene el corazón 
correcto. Cada Palabra que el Señor nos habla es la semilla del reino. ¿Crecerá esta Palabra? Depende de 
cómo nos conducimos. Quitemos ese corazón crítico y seamos sencillos para recibir la palabra del reino. 
 
Colosenses 2:2-3 

12. El tesoro escondido en el campo es Cristo. El resultado de la Palabra del Reino es el 
entrelazamiento del amor, para que tengan toda la riqueza de la fuerte convicción del entendimiento. 
El tesoro es Cristo. En Él están todos los tesoros de la sabiduría y del conocimiento que produce el tejido 
del amor. ¿Cómo recibiré a Cristo como tesoro? Cuando la revelación viene a nosotros. 
 
Salmo 119:130; 5:39 

13. ¿Cómo aparece Cristo en ti como tesoro? A través de la revelación de la Palabra. No hagas de 
la Biblia solo una regla de conducta en tu vida. Debemos encontrar el tesoro de la Biblia. Así, Cristo se nos 
aparecerá. Esta es la Palabra del reino. Los judíos querían discutir con Jesús y pidieron pruebas de que 
había sido enviado por Dios. De nada sirve tener la Biblia si no encuentras a Cristo. Para tener revelación, 
debo tener un corazón correcto. 
 
Juan 6:63 

14. ¿Quieres encontrar a Cristo con el tesoro en la Biblia? Necesitas ir a la Palabra revelada. Los 
reformadores encontraron la justificación por la fe, pero no continuaron yendo al Señor para buscar 
revelación. Ciertamente, entrarían en el gobierno de la iglesia y recibirían la bendición. Se contentaron con 
una verdad: la justificación por la fe. Así, la bendición no cayó en el recipiente de la iglesia, porque no había 
una base correcta. El sistema estaba equivocado. La Palabra es la que nos gobierna. Los líderes de la iglesia 
deben desempeñar el papel de mensajeros. Las cartas de Apocalipsis están escritas a los ángeles de las 
iglesias. Esta palabra ángel en griego es la misma que mensajero. Si soy el portador de un mensaje, no es 
mío, sino de Dios. Juan escribió lo que vio a las siete iglesias. Hoy en día, los líderes de la iglesia no son 
súper capaces, porque el poder viene por el Espíritu. Los líderes de la Iglesia deben conocer su función 
principal: ser un mensajero. 
 
2 Timoteo 2:2 

15. Timoteo oyó la palabra de Pablo, y esa es la palabra de Dios. Pablo habló a la iglesia y Timoteo lo 
oyó. “Esto mismo transmite a hombres fieles” (Vs. 2). ¿Usted es portador del mensaje? Entonces sea fiel, 
no lo distorsione, no lo filtre, sino transmita fielmente. Necesitamos transmitir a aquellos que 
instruirán a otros. No tire perlas a los cerdos. Entregue a aquellos que van a transmitir a otros. De esta 
manera, Cristo, como cabeza, lidera a la iglesia. Si transmite mal, pasa una orden incorrecta al Cuerpo. 
Por eso, Dios usa el canal para transmitir fielmente Su encargo. 
 
 
 



Efesios 3:2, 8; Apocalipsis 1:1 

16. Dispensar gracia fue algo confiado a Pablo. Pablo es un canal dispensador de la Palabra de Dios. 
Pablo sólo podía transmitir aquello que Dios revelase. Pablo no podía transmitir sus propias palabras, sino 
solo a través de la revelación. Se le dio esa gracia de ser el canal de la gracia. Este es un principio que 
debe gobernarnos y regirnos: "El tesoro de Cristo está en la Palabra, no sólo en la Biblia, sino donde 
hay revelación". La revelación es de Jesucristo. Él es el tesoro. Estos siervos del versículo 1 son los 
mensajeros de las iglesias que transmiten la revelación de Jesucristo. Este grupo de mensajeros reciben de 
Juan, no directamente de Dios. Dios notifica a Juan como canal transmisor de la revelación a fin de transmitir 
a este grupo de mensajeros y estos transmiten a la iglesia. La iglesia en Sardis no vio esto y se convirtió en 
un desastre. 

 
Zacarías 4:6; 2 Corintios 3:5; 2 Pedro 1:19 

17. No confiamos en el hombre, en el liderazgo humano, sino en el Espíritu. Él tiene en la mano derecha 
los siete Espíritus y las siete estrellas, los Siete ángeles, mensajeros de la iglesia. La iglesia depende del 
poder del Espíritu. "Esta es la palabra que el Señor le dijo a Zorobabel:  No es por la fuerza ni por el poder, 
sino por mi Espíritu, dice el Señor de los Ejércitos". No es que seamos capaces de pensar cualquier cosa 
por nosotros mismos, como si fuera de nosotros; por el contrario, nuestra suficiencia viene de Dios". El 
diferencial de la iglesia en Filadelfia son los tesoros desbloqueados de la palabra profética. Si el Señor 
deja de enviarnos la palabra profética, nos convertimos en un grupo religioso muerto. ¡Gracias a Dios! Cada 
semana, tenemos algo nuevo dado por el Señor que es como una antorcha que brilla en lugar oscuro, 
hasta que el día esclarezca y el lucero de la mañana salga en nuestros corazones. 

 

18. La Reforma Protestante en Europa tiene dos nombres prominentes: Lutero en Alemania y Zuinglio 
en Suiza. Texto de Andrew Miller: "Será muy difícil para nosotros definir cuál de los dos tenía el corazón más 
grande para el mantenimiento y la difusión de la verdad de Dios. Tal vez podamos decir que Lutero era más 
cálido y profundo, mientras que Zuinglio era más claro y completo en sus ideas. Uno representaba la guerra 
[Zuinglio], el otro la paz [Lutero]. Uno buscaba la victoria sólo a través de la energía de la fe y la valiente 
confesión de la verdad; el otro imaginaba que la espada del magistrado podría, en algunos casos, convertirse 
en un aliado del Evangelio de la paz. Zuinglio involucró al gobierno humano con la reforma. 
 

19. Lutero era un monje agustino. La mayoría de estos grandes hombres eran monjes. En el período de 
tinieblas, todo hombre que quería servir al Señor tenía que hacerlo en el monasterio. El objetivo de un monje 
era buscar pruebas para ganar el favor de Dios. Los que querían servir a Dios se convirtieron en monjes y 
vivieron de la autoflagelación. Comían y dormían poco y esto los hacía delirar hasta el punto de estar muy 
cerca de la muerte. Lutero no fue diferente. Era monje y se levantó para enfrentar el más degradante y bien 
establecido despotismo, que a veces, se imponía sobre la credulidad de los seres humanos, habiendo 
triunfado por completo, es decir, dominado la raza humana en aquellos tiempos. No se nos puede recordar 
lo suficiente este poder invisible pero invencible. La fe siempre está en armonía con la mente y el gobierno 
de Dios. Este fue el gran secreto de la victoria de Lutero. 

 
2 Crónicas 20:15, 17 

20. Texto de Andrew Miller: "Desde el principio, el gran y fatal error del protestantismo fue buscar el 
apoyo del brazo humano para su protección en lugar de simplemente testificar de la verdad y confiar en el 
Dios vivo. Tan pronto como los reformadores rompieron con Roma, se sintieron aterrorizados por el poder 
remanente del papado. Esto hizo que extendieran sus manos buscando el apoyo del gobierno civil y 
buscando refugio bajo sus ejércitos. Satanás logró hacerlos apartar sus ojos de Dios, volviéndolos sobre el 
poder de sus enemigos, y con esto su fuerza fue sacudida y su firmeza desapareció". No podemos mirar 
el poder del enemigo. Al igual que el rey Josafat, recibimos la promesa del profeta: "no es vuestra la guerra, 
sino de Dios (...) No habrá para qué peleéis vosotros en este caso; paraos, estad quietos y ved la salvación 
de Jehová con vosotros". Sin embargo, la Reforma Protestante, debido a la presión de Roma, quedó 
temerosa y apeló a la fuerza del estado alemán, no confiando más en Dios. 

 

21. Texto de Andrew Miller: "Es cierto que Lutero se oponía al uso de las armas con el propósito de 
promover la difusión de la Reforma y buscó el triunfo de la verdad a través de la proclamación pacífica del 
Evangelio. Aun así, como hemos visto, estuvo de acuerdo en que los príncipes asumiesen todo el control 
sobre los asuntos eclesiásticos y espirituales en el período inicial de la Reforma Protestante en Alemania”. 
Los gobernantes civiles finalmente determinaron las reglas de la iglesia. Lutero tenía modales puros e incluso 
austeros, llevaba una vida sencilla, no hacía nada por sus propios intereses. Poseía un carácter fuerte y 
vehemente que a veces podía sorprender a la gente por su impetuosidad, y su sinceridad y confianza con la 
que defendía sus convicciones, podía rayar, para algunos, en la arrogancia o incluso en la rudeza. En 
realidad, él era alguien determinado que defendía sus convicciones. 

 



22. "Los límites alcanzados por la Reforma Protestante, mientras Lutero vivió, permanecieron 
prácticamente sin cambios. Casi todo lo que fue conquistado antes de su muerte, mientras estaba en vida, 
permaneció. Sin embargo, prácticamente todos los avances realizados después de su muerte fueron 
deshechos por Roma. El entusiasmo de una sola generación logró, bajo su liderazgo, establecer sus propios 
límites. Ningún esfuerzo de sus discípulos, o reverencia por el nombre y las virtudes de Lutero, logró mejorar 
la posición de la Reforma Protestante durante los siguientes tres siglos”. Lo que Lutero logró en vida 
permaneció durante tres siglos, es decir, no avanzó mucho. Es un sistema que nació muerto. "Sin embargo, 
todo lo que concierne al enemigo incansable e inquebrantable de Roma se ha convertido en un triunfo 
inmortal. Este triunfo, que él logró con sus propias manos, arrebatando a la iglesia de Roma todas las cosas 
que ella había inventado y ordenado. Lutero logró, hasta donde podemos ver, librar al pueblo de la terrible 
mano que los oprimía, hasta verla completamente humillada. Incluso hoy, todavía agrada a la mano de la 
divina providencia ver a Roma permanentemente disminuida en su grandeza y humillada en su poder". Lutero 
durmió en el Señor rodeado de sus amigos y sus tres hijos el 18 de febrero de 1546. 

 

23. Texto de Andrew Miller sobre Zuinglio: "Dios despertó varios hombres en Suiza en favor de Cristo y 
Su Evangelio totalmente independiente de lo que sucedió en Alemania. Desde 1520 las autoridades civiles 
de Zúrich intervinieron contra la obra de la Reforma Protestante debido a los efectos producidos por la 
predicación de Zuinglio. Hizo una obra grande y noble al restaurar la Biblia a su verdadero lugar al afirmar 
públicamente que solo la Palabra de Dios tiene autoridad, y que era la única regla de fe y vida práctica. Sin 
embargo, cuando surgieron dificultades y tormentas peligrosas asolaron el barco de la Reforma, a través de 
las traiciones y hostilidades de los cantones católicos, comprendió que era su deber, como verdadero 
republicano y cristiano patriótico, intervenir en los asuntos federales y asesorar al senado. Apeló al Senado 
y a la política. A partir de ese momento, pareció que el poderoso brazo de Dios, que hasta entonces había 
protegido al gran reformador y su obra tan visiblemente, se apartó de él. Zuinglio se embarcó en un camino 
en el que Dios ya no podía estar con él, porque Dios no ejecuta Su obra por medio de las armas carnales, 
sino por las del Espíritu. Todos los planes de Zuinglio fracasaron y tuvieron que fracasar. Él mismo sufrió 
una muerte deshonrosa en el tumultuoso y sangriento campo de batalla, y la causa evangélica en Suiza 
sufrió un golpe que la sacudió profundamente". Parece que él personalmente entró en el campo de batalla 
y, mientras rescataba a alguien herido, fue golpeado por una piedra que derivó en una triste muerte. 

 

24. En Suecia, cuando Gustavo Vasa (hijo de Eric Vasa, uno de los nombres más ilustres de los anales 
de la historia sueca) depuso al tirano Cristián II, cuñado de Carlos V (Sacro Emperador Romano, rey de 
España y señor de los Países Bajos), fue elevado al trono y declaró a Suecia un país independiente y 
soberano en 1523. Se esforzó por establecer el luteranismo en sus dominios e hizo devolver las propiedades 
que estaban en manos de la iglesia de Roma a la nación y a los nobles de quienes fueron tomados. Los 
daneses siguieron su ejemplo y expulsaron a Cristián en 1523, y Federico, duque de Holstein, ascendió al 
trono de Dinamarca. Este príncipe favoreció la Reforma. Suecia y Dinamarca siguieron la reforma. 

 

25. Italia: El poder del Papa era mayor y sus órdenes eran obedecidas en los países más alejados de la 
sede de su gobierno. Los vicios personales del Papa, la corrupción de su administración, la ambición, el lujo, 
el libertinaje y la falsedad que reinaban en sus cortes, inmediatamente llamaron la atención de los italianos. 
El objetivo principal de cada Papa era recaudar dinero a través de los misterios sagrados. Lo principal era 
enriquecer a sus hijos, sobrinos y otros parientes con una fortuna incalculable, que a menudo llegaba a incluir 
principados y reinos. Poseían no solo casas y castillos, sino principados y reinos. Los escritos de Lutero 
fueron bien recibidos en Italia, por lo que los seguidores de Lutero y Zuinglio pudieron difundir la verdad, 
predicar el Evangelio en público durante más de veinte años, sin ser molestados, porque la corte de Roma 
estaba ocupada con la política exterior, muy involucrada con la batalla entre Carlos V de Alemania y 
Francisco I de Francia. Y las ideas de la Reforma se vieron fortalecidas por la amarga e interminable disputa 
entre el Papa y el emperador. 

 
Colosenses 2:14-15 

26. Sólo en 1542 la corte de Roma se alarmó por el progreso de las doctrinas de la Reforma en suelo 
italiano. Entre los que predicaron la salvación por gracia a través de la fe en el Señor Jesús a grandes 
audiencias, dos de ellos, Ochino y Mártir, cruzaron los Alpes y buscaron asilo en Suiza, porque estaban 
siendo perseguidos, y Paleario fue condenado por negar la existencia del purgatorio, por desaprobar el 
entierro de los muertos dentro de las iglesias, por ridiculizar la vida monástica,  y atribuyendo la justificación 
sólo a la confianza en la misericordia de Dios, que perdona todos nuestros pecados por medio de Jesucristo 
(Colosenses 2:14-15 -  La victoria de Cristo en la cruz nos perdonó todos los pecados y nos limpió de 
todas nuestras deudas), y después de ser encarcelado durante tres años en las mazmorras de la 
Inquisición, su cuerpo fue quemado en una estaca en 1570, a la edad de setenta años. En aquella época, 
los herejes eran levantados en una estaca y quemados. Paleario había escrito un tratado "El beneficio de la 
muerte de Cristo" y cerca de 40.000 copias cayeron en manos del pueblo italiano. 

 



27. Había espías del Papa, pagados con cargo a las arcas del Vaticano, dispersos por toda Italia, 
denunciando a los que ponían su fe en la Palabra de Dios a los inquisidores; multitudes fueron arrestadas, 
torturadas y quemadas en estacas. La República de los Grisones fue el primer país en recibir exiliados 
italianos; otros huyeron hacia el norte y se lanzaron sobre los glaciares de los Alpes para escapar de las 
hogueras de la Inquisición. Desafortunadamente, Italia estaba condenada a permanecer en las tinieblas, ya 
que pocos seguidores de la doctrina de la Reforma sobrevivieron a la malicia bárbara y diabólica de la 
Inquisición. 

 

28. España: A pesar de la antipatía nacional hacia la Reforma alemana, muchos individuos serios fueron 
receptivos a los escritos de Lutero, que ya habían sido traducidos y distribuidos en la Península Ibérica, a 
principios del año 1519. La escandalosa corrupción del clero y las crueles acciones de la Inquisición habían 
distanciado los corazones de muchos de la antigua religión. Si el trono real y la Inquisición no hubieran 
combinado sus fuerzas para suprimir tanto los libros como a sus lectores, España habría dado al mundo un 
noble grupo de reformadores profundos. Miles fueron víctimas de la Inquisición, miles más se refugiaron en 
Inglaterra, además de los que se establecieron en Suiza, Alemania, Holanda y Francia. Cerca del final del 
siglo XVI, España se enorgullecía de haber extirpado la herejía alemana de sus territorios. Sin embargo, 
fueron víctimas de su propia tiranía, manteniendo al país en la miseria y el despotismo. En ese momento, el 
cetro español se extendía por casi la mitad del mundo, pero se convirtió en un país atrasado y empobrecido, 
cerrado al desarrollo. En la historia, aquellos que siguieron la antigua religión de Roma no estaban abiertos 
al desarrollo y retrasaron así el avance de la economía, como sucedió con España. Cristo gobierna a los 
miembros del Cuerpo por medio de Su Palabra, la revelación de Jesucristo. 

 
Gálatas 1:11 

29. Jesucristo es el tesoro. ¿Cómo vamos a tener acceso al tesoro? A través de la revelación de 
Jesucristo. La palabra profética viene de la revelación de Jesucristo y trae el tesoro a todos. Quien lo trae es 
el canal que sirve meramente como un mensajero. Todos debemos aprender a transmitir el mensaje de 
Dios a todos los miembros del Cuerpo de Cristo. Así, Cristo gobierna Su iglesia, que prospera y sigue 
adelante. 

 

30. ¡Gracias a Dios! Dios usó una línea dorada que Satanás trató de borrar, pero incluso si era tenue, 
atravesó estos XX siglos. En el siglo XII, esta línea dorada llegó a Pedro Valdo. El gran logro de Pedro Valdo 
fue llevar la Biblia abierta al pueblo de Dios. Pagó de su propio bolsillo un traductor para que hiciera la 
traducción de la Biblia a su propio idioma. La gente tenía acceso a la Palabra de Dios a través de sus copias. 
Levantó a un grupo de colportores que llevaban la palabra dentro de sus túnicas y salían, de dos en dos, a 
predicar el evangelio. Comenzaron en el siglo XII hasta el XVI. Fueron muy perseguidos por la inquisición. 
Eran pobres y las cruzadas diezmaron sus tierras, pero nunca abandonaron esa línea. ¿Cuál es el secreto? 
Enseñaron a sus niños la Palabra de Dios. Los niños aprendieron a memorizar la Palabra de Dios, porque 
la Biblia podía ser confiscada en cualquier momento. Esos niños hacían transcripción de la Biblia. Nuestros 
adolescentes transcriben los mensajes de la palabra profética. Esos niños estaban siendo preparados para 
predicar el Evangelio y ser futuros misioneros. ¡Gracias a Dios! Eso llegó hasta el siglo XVIII. Cuando las 
persecuciones terminan, el fuego del evangelio se apaga. Nosotros somos los colportores de hoy y 
nuestros niños y adolescentes están haciendo inmersión, transcripción e inculcando la Palabra para 
estar preparados para ser misioneros colportores. En el momento en que la iglesia ya no tiene la 
revelación de la Palabra, la iglesia se detiene y se convierte en una mera religión muerta.  Somos el Cuerpo 
vivo de Cristo. La iglesia no puede ser una iglesia de cuatro paredes, sino salir a la calle a predicar el 
evangelio. Si tenemos el vigor de predicar el evangelio, permaneceremos hasta la venida del Señor. 


